

SUSCRIPCIÓN

Sueca, trimestre 1'25 pts.
Fuera, id. 1'50 "
Número suelto 10 cts.
" atrasado 20 "

El Director
Rafael Hervás
EL SUECO

Redacción y Administración

ALMAZARAS, 9

Toda la correspondencia
al Director,

Anuncios y esquelas,
según tarifa

Año XV

Segunda época — 13

Director: Rafael Hervás Ginesta

Sueca 25 de Marzo de 1923

Núm. 695

Segunda época. — 13

FUMADORES, FUMAD PAPEL CINE

CRONICA DE LA SEMANA

De Jueves a Jueves.

Parece vamos entrando en las principales fases del movimiento precursor de los grandes acontecimientos; tal es la agitación que se observa en la política. Hay Gobernador que ha suspendido todos los Ayuntamientos de su demarcación. En unos se suspenden los albistas para colocar romanistas, en otros se hizo lo contrario, en algunos suspendieron albistas y romanistas y en todas partes, el enredo se enseño-rea de los más sagrados intereses de los pueblos. Los peones del gran tablado de la farsa política, se mueven en constante barandada de órdenes y contraórdenes, sin otra finalidad que el capricho y la arbitrariedad del jefe ó jefecillo que tiene en su mano el resorte ministerial. El Gobierno quiere sacar mayoría en las elecciones que se aviejan y no reparará en medios para conseguirlo. Por de pronto, y además de las suspensiones de Ayuntamiento, tenemos ya abiertas chirlabas donde se tira de la oreja a Jorge en pleno día y con autorización y consentimiento de aquel furibundo Ministro que tan a pecho había, al parecer, tomado el asunto. No así como así se dejan escapar tantos y tan poderosos votos que sacarán flotante al encasillado.

Muy pronto vendrá la época de la propaganda electoral, época de promesas a largo plazo fiadas y nun-

ca jamás cumplidas, época de faena para las musas de la oratoria y para los satélites del astro rey. Preparémonos a oír cosas, a exponer necesidades y a pedir mejoras: revestidos de paciencia esperemos luego la fórmula de reglamento: "Procuraré complacerle si las necesidades y exigencias del Tesoro lo consienten, pues como ahora cobramos mil pesetas mensuales, hay que hacer ahorros; como buena nota de sus deseos". Y como en este pica mundo, la vida es pura ilusión y eterno deseo, no quiere el diputado amargarnos la existencia privándonos de los dos únicos alicientes que nos hacen llevar esta misera y pajolera existencia; la ilusión de alcanzar algo útil para la población y el deseo de servir a nuestros conciudadanos. ¡Son muy humanitarios estos señores!

En Marruecos no pasa casi nada, está allí Silvela que es una garantía. Los moros en Sidi-Dris se entretienen montando cañones que sin duda serán para cazar alondras y nuestros aviadores practican desmontándose-los. Dicen que esos cañones los han comprado a nuestros amigos, los franceses que los quieren una barbaridad.

En todas las zonas reina tranquilidad. ¿Será la precursora de la tormenta?

Jordán.

Valencia-22 III-923

REMITIDO

Hace algún tiempo, y debido a gestiones de un molinero de Cullera, mi querido amigo D. Vicente Giner, estableció la compañía Ibarra un servicio regular de vapores que, embarcando en Cullera, tocaba casi todos los puertos españoles.

Con tal motivo nuestra industria arrocera, que por entonces atravesaba una crisis aguda, reaccionó, conquistando, paso a paso, los mercados del litoral.

Capacitados los comerciantes de Valencia de que embarcando sus arroces por Cullera, podían cotizar

con alguna ventaja sobre los que lo hacían en el Grao de Valencia, por tener menos gastos de embarque y arrastres, hacia aquí se dirigieron encargando sus pedidos a los industriales de esta región.

Desde entonces el arroz cáscara de estos pueblos ha sido más solicitado, por ser mucho mayor el número de concurrentes, y ha hecho que por espacio de unos meses, fuese la plaza de Sueca la que iba a la cabeza en las fluctuaciones alcistas del mercado arrocero, en contra la costumbre que hacía bajar una peseta del precio corriente, el precio del arroz en nuestra plaza, quedando por tanto evidenciado, si no estuviése-

mos de antemano convencidos, de que la razón de este cambio es debida únicamente al servicio de vapores que disfrutábamos.

En estos momentos, cuando todo hacía presagiar que la carrera emprendida seguiría su curso ascendente; ahora, cuando hasta los grandes buques importadores de amoniaco habían decidido realizar sus operaciones de desembarque por Cullera, surge una mano misteriosa y oculta y tras ello, una orden: ¡han acordado las Compañías navieras lo mandar sus barcos a Cullera!

Ciertos agentes de aduanas interesados, se pusieron en movimiento, y de sus gestiones consiguieron que los vapores de determinada Compañía cargaran en Cullera, pero ¿sabeis en qué condiciones? aumentando los fletes, con relación a Valencia, diez pesetas por tonelada, y tocando estos vapores contadísimos puertos; que es como decir a todos los que hasta hoy han efectuado sus embarques por Cullera: ¡si tienen a bien seguir siendo comerciantes han de mandar sus productos al puerto de Valencia! quebrantando con ello profundamente a toda la industria arrocera de esta región.

Saben los suecanos y pueblos de esta comarca, lo que significa esto para nuestros productos; no soy el llamado a señalarlo, otros con más autoridad y competencia deben proclamarlo, haciendo opinión y exaltando el ánimo de todos, a fin de hacer ver a esa mano misteriosa y oculta, — que no será difícil encontrar, — que no puede jugarse, impunemente, con los intereses de tantos pueblos.

J. MARCO

CRÓNICAS PINTORESCAS

Fútbol de amor

(CONCLUSIÓN)

V

El atardecer es primaveral y hermoso. Una brisa marina sopla de vez en vez. Luz de aurora refleja en los cristales de un balcón que se abre para dar paso a una mujer

hermosa como Ninón, y enamorada como Julieta. Es... Ernestina, pálida ojerosa, y por ello más espiritual, y más interesante.

Su primera mirada, es a lo lejos de la calle ancha, que el arbolado estorba mientras va recordando con nostalgia el incidente del fut-bol, a quien ella, como Hada buena, había puesto el epílogo con el pañolito que con tanto cuidado ató en el dedo de Mario para evitar su hemorragia,

Qué será de él ¡Que será de Mario! pensaba Ernestina, mientras su alma, navegando en el mar fantástico de cupido, el Dios vendado, formaba dorados castillos de leyendas orientales en el aire.

Un discreto y delicado golpecito en la puerta, dá en el suelo, como ringlera de naipes, en el forjar de sus ilusiones de arrobamientos.

La puerta, como jaulica sin pájaro. En casa de los enamorados no se toman precauciones. Ella, Ernestina misma, sin pensarlo, dá paso franco al dueño de su amor.

—¡Mario!

—¡Ernestina...!!

Silencio prolongado, silencio embarazoso que la emoción agranda despiadadamente.

Un pañolito con sangre roja que se devuelve.

Una mano de cera blanca que lo toma.

Un "gracias" conmovedor, que acoge una sonrisa de ángel.

Un — tome usted asiento, Mario.

Un palpitante de corazones candidos, Y... una promesa de amor ardiente que en el altar acaba.

Bendito futbol, bendito.

Corred, corred al deporte, niñas.

¡Quién fuera guardameta!

El Caballero del Cine.

Cullera-22-2-923.

**Se necesitan aprendices
en esta imprenta.**

SEMANA SANTA



LA PASION

Ha llegado el momento de la Pasión, y Cristo en el silencio augusto del huerto, está postrado. Ha levantado al PADRE su palabra y ha visto su propio rostro, de pena en sangre trasudado.

Velad, que ya se acercan las horas de misterios, —ordera a sus discipulos— los tiempos de dolor, en que serán un mito los viejos cautiverios y en el mundo a los hombres se hablará de amor.

Y en la noche judaica bajo el anciano olivo, por la frente serena del Justo redivivo, cruza todo el desfile de su augusta misión.

Es tan alta la empresa, tan grande le parece, que temiendo flaqueen sus fuerzas, desfalle y al PADRE, mientras ora, invoca protección.

¡MILAGRO!

Sin duda, el título que encabeza estas líneas provocará la risa irónica o la sarcástica mueca de algún lector descreído, prejuzgando ser cuento de viejas, lo que a la razón sin prejuicios, serena e imparcial de los reflexivos, ofrezco.

No hablo de un milagro acaecido en Limpia o en Lourdes, ni de un prodigio narrado por mayor o más reducido número de testigos, ni de los acreditados por la ciencia, ni aún de los confirmados por la Iglesia.

Yo que no sólo admito lo sobrenatural, sino que confieso con reverencia la posibilidad de los milagros en conformidad con la Omnipotencia de Dios, quiero se dé cuenta el lector del maravilloso espectáculo, que la humanidad toda, ofrece en los solemnes días de la Semana Santa, revelando un milagro de los que no admiten réplica.

A la verdad, no hago mención de las penitencias, ayunos, devociones, sacramentos, visitas de Iglesias, modestia de traje, abstención de diversiones, rezos, etc. que la gente piadosa practica en reverencia a la santidad de esta semana, pues para que sea más aplastante mi argumento corroborando mi aserto solo, pregunto:



¿Quién podrá negar, que es imposible sustraerse al ambiente saturado de religiosidad, que en estos días, de recuerdos misteriosos, se vive?

¿Quién desconoce, que hasta los más indiferentes y descreídos parecen trastornados al llegar estos santos días, en que se recuerdan los padecimientos y muerte de Jesús?

¿Quién no sabe que en esta semana es general el comedimiento en el hablar, el frenar las pasiones y marcar un paréntesis en la vida del vicio?

¿A qué es debido este cambio, esta transformación, tanta morali-



LA CRUZ

En Ti tuvo compendio la eterna profecía; la que dijo al principio de los tiempos, habrá un Justo que naciendo de una mujer, MARIA, por morir en tus leños el orbe salvará.

En los brazos abiertos, el mundo se refleja como un gesto implorante, y en su actitud palpita un ansia de mejoras y el alivio a esa queja, que hizo al hombre el esclavo de existencia contrita.

Desde el día lejano que el celeste CORDERO con su sangre tiznará los leños del madero para salvar la tierra del eterno suplicio,

te veneran las gentes en todos sus hogares, y elevada a las gradas de místicos altares, es tu signo el emblema de amor y sacrificio,

R. Hervás-Pujol

dad, aunque temporera y afectada en alguno?

Yo no sé a qué puedan atribuirlo sino a que el mundo en general confiesa, se asocia y suma, aunque inconscientemente, al luto que la Iglesia y el cristianismo siente por la muerte de Jesús, como en el día de su crucifixión lo manifestaron las criaturas insensibles.

¿Y no es éste un milagro, y un milagro estupendo, que queriendo o sin querer, a sabiendas o sin darse cuenta, la humanidad sienta la muerte de Jesús?

Porque vengamos a cuentas:



N.º S.º DE LOS DOLORES.

La Madre del Dolor

Paso a paso ha seguido del Hijo la carrera. Se secaron sus ojos de llorar a raudales y ha sentido en su pecho clavarse por doquiera, el punzante abanico de los siete puñales.

Por el Hijo que ultraja la turba callejera derramó las fontanas de su excelsa ternura. ¡Oh la crueldad del éxodo cuando en la cumbre un cáliz con hielos de aquel de la amargura!

Un rojo sol que velan cendales de neblina alumbraba la tragedia del Calvario. Rechina sobre el madero toscó la carne del Rabi.

y contempla la Madre, sublime, dolorosa la agonía del Hijo, mientras sangra en la rosa del golpe de Longinos, un místico rubí,



Cristo, pobre obrero de Nazaret, oculto por treinta años, vendido por un discípulo, abandonado por los demás, acusado por los sacerdotes y escribas, sentenciado por Pilatos, insultado y escarnecido por su pueblo, pospuesto a Barrabás y muerto en la mayor ignominia en la cruz, entre dos maibechores, cómo es posible, a pesar de los veinte siglos que lo distancian de nosotros, y del empeño constante de sus enemigos por borrar su memoria, no sólo no la hayan conseguido, sino que por el contrario, su recuerdo se evoque con respeto —sino con devoción— su influencia llegara hasta los confines del mundo y la humanidad entera no pueda sustraerse a su benéfica influencia, llegando a consagrarse como *santa la semana* en que se recuerdan, no sus triunfos y victorias, sino sus padecimientos, escarnios y muerte?

No puede negarse el carácter milagroso al hecho que nos ocupa, no movernos la ceguera más irracional o la impiedad más satánica.

Doblemos nuestra cerviz y adoremos a Cristo en las misteriosas y augustas ceremonias que la Iglesia celebra, para reconocer los grandes trabajos que por nuestra redención padeció al constituirse en Salvador de la Humanidad.

J. M.ª MULET, Pbro.

DE LA COMARCA

RIOLA.— El jueves por la noche fueron suspendidos por orden gubernativa, siete de los concejales de aquel Ayuntamiento, nombrándoseles sustitutos y quedando alcalde Rosendo Saies Torres.

CULLERA.— Hemos recibido de nuestro activo colaborador de aquella, El Caballero del Cine, una crónica comunicándonos el incendio del *Moli Chiquet*, la que extractamos por no poder publicarla íntegra, al recibirse con retraso.

El incendio tuvo lugar el viernes, a las nueve de la noche, en el molino propiedad de don Romualdo Grau, emplazado en la vera del Júcar. Alarmado el vecindario por el toque del caso, acudió en masa al lugar del siniestro, sin poder evitar, que las llamas devoraran por completo su presa, sin saber a punto cierto su causa. Se supone que el edificio está asegurado, aminorando las incalculables pérdidas, y no obstante haberse salvado parte del arroz blanco de la lonja.

Nos asociamos de veras al infortunio del Sr. Grau.

NOTICIAS

Los próximos días: lunes, martes y miércoles a las ocho de la noche en la parroquia, se darán interesantes conferencias, para solo hombres, por el Rvdo. P. Calasanz Itabasa. Sobre toda recomendación, pues el orador es conocido y no dudamos que sin encarecimientos de nuestra parte serán muy concurridas.

El pasado domingo, nos sorprendió agradablemente, la falta que plantaron unos cuantos vecinos de la calle del Arbol. La animación de aquella barriada el domingo y lunes fué mucha, y según tenemos entendido, se proyecta la constitución de una comisión que recaude fondos para poder el próximo año dar una prueba de exquisita artística. Felicitamos a los iniciadores y artistas de la actual y animamos a todos para que así sea.

El viernes, a las 3 de la tarde, tuvo la desgracia de caerse de las Compuertas del Petelló, el niño Vicente Diaga García, de nueve años, fracturándose la pierna izquierda. Ha ingresado en el Hospital de ésta.

Nos alegramos con los cosecheros que el arroz haya alcanzado las 35 pesetas que tanto se deseaban. Dios quiera que aún aquí no se estacione, para que pueda compensar sus gastos.

Sabemos están en Madrid las ternas propuestas para cubrir los curatos sacados a concurso en cuarta provisión y no dudamos que esta semana serán firmadas por el Monarca. como entre los que han de proveerse figura el de Sueca nos interesa

en gran manera. Esperamos confiadamente se habrán tenido en cuenta las relevantes dotes del simpático y celoso señor economo.

El Corredor Colegiado D. Andrés Granell, ofrece, en condiciones muy ventajosas, capitales sobre hipotecas, a saber: al seis por ciento, pudiendo devolver el capital por décimas partes en el plazo de diez años.

Domicilio-Plaza Poeta Badenes, (antes Figuereta) 3, entresuelo. Valencia.

BOLETIN RELIGIOSO SEMANA SANTA

Lunes, martes y miércoles, Misa cantada a las nueve, con el canto del "Pasión" martes y miércoles.

Miércoles: A las tres y media tarde, solemnes Maitines y Laudes. Por la tarde y noche se oirán confesiones.

Jueves: A las cuatro de la mañana se abrirá la iglesia e inmediatamente se oirán confesiones por todos los señores sacerdotes de este reverendo Clero.

A las nueve Nona, Misa solemne, comunión general y plática por el señor Cura. Terminada la Misa se celebrará la procesión para acompañar al Monumento a Jesús Sacramentado y Vísperas.

A la una de la tarde sermón del "Mandato" y lavatorio de los pies a 12 ancianos.

A las cuatro solemnes Maitines y Laudes y después sermón de Pasión por el predicador cuaresmal.

A las diez de la noche ejercicio del Via-Crucis.

Viernes: A las ocho y media mañana los oficios solemnes del viernes santo con la imponente ceremonia de la adoración de la Verdadera Cruz, procesión al Monumento y Vísperas.

A las cuatro tarde Maitines y Laudes. Después rosario y ejercicio del Via Crucis. A las siete solemnisima procesión del "Santo Entierro" que seguirá la carrera de costumbre.

Sábado: A las ocho Nona, Bendición del Fuego Nuevo, del cirio Pascual, de la Pila bautismal, letanías y Misa solemne de gloria. Después se administrará la sagrada Comunión.

Domingo de Pascua: A las seis y media, procesión de Resurrección y Misa solemne con sermón de despedida por el predicador cuaresmal. Por la tarde, Vísperas por la Iglesia.

Sr. Vicario de semana
D. VICENTE PEIRO

Iglesia de Nra. Sra. de Saies

Jueves: A las siete. Misa cantada, Comunión general y colocación de la Sagrada Forma en el Monumento.

A las siete tarde sermón de Pasión. **Viernes:** A las cuatro mañana Via-Crucis y sermón por el doctor don Fermín Simeón. Después los oficios propios del día.

A las dos y media de la tarde Solemnísimo Via-Crucis, con plática en cada estación por el P. Rabasa y motetes.

DEPORTES

Día 18 } Gimnástico 2
Mundial 2

Día 19 } Gimnástico 1
Mundial 1

Por vez primera me veo en el compromiso de hacer una reseña de fútbol y no sé por donde principiarla. A cualquiera, que no sea de los tercos, le bastaría con mirar los equipos contendientes y leer los resultados, para comprender que ambos partidos podrán figurar en la historia futbolística del Mundial como modelos de los jugadores; y, dire más; muchos socios que en alguna ocasión habrán marchado a la capital vecina ansiando colmar su afición en encuentros con bombo anunciados, tal vez gozarían menos, que contemplando las jugadas del domingo y lunes. "¡Hay que ver! ¡Hay que ver! ¡Hay que ver!" Estas frases eran las que oíamos frecuentemente y que no tenían ninguna relación con el couplet que "La Montería" nos ha impuesto de moda, y eso es lo que yo digo: había que ver el juego que nuestros equipiers desarrollaban. Ni uno que desmereciera de los demás.

El debutante guardameta Simeón defendió con valor y elegancia su marco, pasándole dos, cuya parada a Zamora le hubiese tocado desarrollar toda su técnica.

Ismael, como siempre muy bien; y Aurelio, como si no conociese a los azul grana.

Ambos salieron a goal el domingo; siendo el simpático Moya, quien el lunes consigue el único, de un artístico y bien dirigido shoot, que su gran colocación le permite lanzar.

La defensa como siempre en Chirivella y demostrándonos Hervás quien es, el lunes.

El público respondió, sobre todo el domingo.

De los arbitrajes, el del primer día tan imparcial que nos molestaba, y el del lunes, con pito y flauta.

DRIBBLING

Día 18 } ESPAÑA 2
SUECA 1

Día 19 } ESPAÑA 1 (penalty)
SUECA 1

Una tarde espléndida; un lleno rebosante; el augurio de un estupendo partido.

Estas impresiones fueron las primeras que experimenté el domingo al entrar en el campo; y digo las primeras, aunque expresándome mejor debiera decir las únicas transcribibles, porque las múltiples que en mi espíritu produjeron la visión de todas y cada una de las caras bonitas que vislumbre, dieran materia para un volumen, si la ocasión permitiere el manifestarlas.

Si bien el anterior domingo se jugó con el campo en sus nuevas condiciones, la inauguración oficial fué el pasado día diez y ocho; mereciendo párrafo aparte el consignar la excelente impresión que su vista produce.

Felicitemos por ello, particularmente, a la directiva que tan a satisfacción sabe cristalizar las comu-

nes aspiraciones de los socios del Sueca F. C.

El lunes nos regaló una tarde de las grises que restó colorido al espectáculo.

El resultado de los encuentros queda consignado al principio, siendo los introductores de nuestros goals Roca el domingo y Ribes el lunes.

En los partidos vimos de bueno y de malo, de bueno, la actuación felicísima de Fernández que se revela; y de censurable, la actitud de los del España, muy escasa de cordura, que hubiera podido dar lugar a que, desviándose como se desvió, por otras ramas el deporte, el final no hubiese sido todo lo pacífico que es de desear.

OFF-SIDE

Taller de Hojalatería y
Mecánica

Especialidad en el ramo eléctrico: instalaciones, motores, contadores, timbres, teléfonos, pararrayos y calefacción.

PRECIOS SIN COMPETENCIA VERDAD

JOSE MUÑOZ FERRI

Emilio Castelar (Arbol), núm. 1
SUECA

FABRICA

DE

Velas Cirios
y Bujías

Vicente Vidal Soler

ALBAIDA (Valencia)

JUAN B. MARTI GIMENEZ

Practicante en Cirujía

ofrece los servicios de su competencia a domicilio y en su casa

C. SAGASTA (MAR). FRENTE AL PASEO DE LA ESTACION. 2.º PISO

HORAS DE CURA EN SU CASA

Por la mañana de 10 a 1
Para enfermedades secretas por la tarde de 6 a 8

Sirve tambien a horas extraordinarias

TALLER DE GUARNICIONERIA

DE

Ricardo Maigues

Especialidad en toda clase de Guarniciones para carruajes y autos

Sagasta, 22 SUECA

Imp. Cebriá, Punta 78, Sueca.

SERRERIA MECANICA

JOSE GOMEZ CERVERA

ANTIGUA DE PARDO

Grandes existencias de maderas para
- construcción, del país y extranjeras -

Envases de todas clases y especialidad para frutas

==== PRECIOS ECONOMICOS ====

Teléfono, 21

ALCIRA

CONFITERIA Y PASTELERIA

DE

Faustino Bahoz

Sagasta, 16 (chalian)

Repostería fina, tortadas y platos
-- montados. --

SE RECIBEN ENCARGOS
PARA BODAS Y BAUTIZOS

BOTIGA DEL LLENSERO

Juan Bta. Soler

GRAN SURTIDO EN
PAÑERIA, LENCERIA

ESPECIALIDAD EN
GÉNEROS BLANCOS

PLATERIA VALENCIANA

E. ALFORJA ROSELLO

59, Calle de la Virgen, 59

ÚLTIMAS NOVEDADES

Especialidad en composturas
a precios sumamente
económicos.

PRONTITUD EN LOS ENCARGOS

VENTA DE BICICLETAS

AL CONTADO Y A PLAZOS

Gran depósito de balones Fútbol
PRECIOS DE FÁBRICA

Visitar esta casa y os convencereis
NO EQUIVOCARSE

ENRIQUE SANCHIS

San Miguel, 10 SUECA

Ultramarinos "LA ARAGONESA"

Quesos, mantecas, embutidos,
conservas, frutas secas y frescas de
Aragón.

Espicias y tripas, clase 1.^a para manzanas
Aceites puros de oliva del bajo Aragón,
para fritos.—Cafés tostados diariamente.

CONSTANCIO CUTANDA

ALMACEN DE VINOS

LA MANCHEGUITA

Calle Sagasta, salida de la Estación (Izquierda del Cequial)

==== SUECA ====

Vinos finos de mesa, blancos y tintos de las tan
acreditadas bodegas "SANTA CATALINA" de La Solana

==== Ciudad Real. ====

Fragment of text from the previous page, including a small graphic element at the top left.

...TAS
... A PLAZOS
...ones Fútbol
...BRICA
...convencereis
...ARSE
ANCHIS
...SUECA

A
...quial)
...lena

Sue

Fue

Nú

Seg

EX

CH

Va

“El S
los m
asunto
cié al
envian
que a
ras imp

. En
el Men
peregr
alturas
quí abs
las pas
nos de
que si
Amara
Madrid
a la ca
des, ha
que ha
¿quién
parte d
que no
mos! Y
turnos
que se
los mil
Hacien
Riti: un
mensua
abierto
Ministro
alma y
Sr. Mae
con Ab
se arre
abnegac
política
to coba
España
amaban
grande,

El
Graneli,
ventajas
a saber:
devolver
tes en el
Dom
(antes F)